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El 23 de abril es un día grande en Alcalá de Henares, porque tiene lugar la
entrega del Premio Cervantes de literatura en lengua castellana por parte de
Sus Majestades Los Reyes en el Paraninfo de su Universidad.  La jornada
comenzó con un tradicional acto previo, el homenaje de la alcaldesa alcalaína,
Judith Piquet, acompañada por los portavoces de los grupos políticos y los
concejales de la Corporación Municipal, a la estatua del escritor universal que
preside la Plaza que lleva su nombre, por el aniversario de su entierro, que
tuvo lugar el 23 de abril de 1616. El homenaje consistió en la colocación de
una corona de laurel a los pies del monumento, que fue trasladada en
procesión cívica desde la Casa Consistorial.  A continuación, la alcaldesa,

Judith Piquet, acudió a la Universidad de Alcalá, en cuyo Paraninfo SS.MM los
Reyes hicieron entrega del Premio Cervantes 2023 al escritor leonés Luis
Mateo Diez. Piquet destacó que se trata de una jornada de suma importancia

para la ciudad, “pues todos los 23 de abril se convierte en la gran capital
de la cultura española, como cuna de Miguel de Cervantes y como histórico
referente de nuestra lengua y de nuestra literatura, que acreditan además
su título de Ciudad Patrimonio de la Humanidad”. 

La Corporación Municipal rindió Homenaje 
a Miguel de Cervantes por el 23 de Abril

En un acto previo a la entrega del Premio Cervantes a Luis Mateo Diez por parte de SSMM Los Reyes 

El homenaje consistió en la colocación de una corona de laurel a los pies del 
monumento, que fue trasladada en procesión cívica desde la Casa Consistorial.  
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Un año más Alcalá de Henares se volcó con la ceremonia de entrega del
Premio Cervantes de literatura en lengua española, acto central de la gran
fiesta de los libros y de la lectura que se celebra el 23 de abril. Sus
Majestades los Reyes, don Felipe y doña Letizia, presidieron este acto en el
Paraninfo de la Universidad Cisneriana, con el
escritor leonés Luis Mateo Díez de gran
protagonista como ganador del premio.
Centenares de alcalaínos se dieron cita en la
plaza de San Diego y aledaños para presenciar
la llegada de SSMM, momento en el que la
alcaldesa de Alcalá, Judith Piquet, le dio la
bienvenida haciéndole entrega del bastón de
mando municipal. La regidora también saludó al
resto de autoridades que se han congregado en
Alcalá como es lo habitual todos los 23 de abril;
un día en que, en palabras de Piquet, “nuestra
ciudad se convierte en la gran capital de la
cultura española para nuestro país, para
Iberoamérica y para el mundo, como cuna del
alcalaíno más universal, Miguel de Cervantes,
y como gran emblema de nuestra lengua y de
nuestra literatura”. Así, el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez; la
presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso; el ministro de
Cultura, Ernest Urtasun; y el presidente de Castilla y León, Alfonso
Fernández Mañueco, entre otros altos representantes de las instituciones y
de la cultura de nuestro país, han asistido al acto, que ha contado con el

rector de la Universidad de Alcalá, José Vicente Saz, de anfitrión. Los
tenientes de alcalde y portavoces municipales también acudieron al acto
de entrega del premio, a cuya conclusión el galardonado ha firmado en el
libro de honor del Ayuntamiento de Alcalá. Antes del acto en la Cisneriana.

y como es tradición todos los 23 de abril, la Corporación ha colocado una
corona de laurel a los pies de la estatua de Cervantes en la plaza que se
lleva su nombre, en procesión cívica desde la puerta del Ayuntamiento
encabezada por la alcaldesa, para conmemorar el aniversario del día en
que recibió sepultura el escritor en 1616. 

La Corporación Municipal homenajeó al escritor con la tradicional procesión cívica hasta su estat       
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Alcalá se volcó con la entrega del Premio Cervantes    
por parte de los Reyes, acto central de la gran fies     



             tua para colocar una corona de laurel
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        s a Luis Mateo Díez
          sta del 23 de abril

El galardonado firmó en el libro de honor del Ayuntamiento de Alcalá de Henares
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La cuarta edición de Complutum Renacida volverá a llenar las calles de
Alcalá de sabor a Roma entre el 30 de abril y el 5 de mayo, consolidándose
como una fiesta de recreación histórica a nivel regional y nacional. Una
ciudad, Alcalá de Henares, con dos mil años de historia y la única urbe
romana visitable de la Comunidad de Madrid, que exhibe con orgullo su

pasado romano. La alcaldesa, Judith Piquet, junto a la primera teniente
de alcaldesa y concejala de Turismo, Isabel Ruiz Maldonado, y el concejal
de Patrimonio Histórico, Vicente Pérez, presentaron este evento que
cuenta con un programa muy variado que va de lo académico al
entretenimiento para todos los públicos. También participaron en esta
presentación, que estuvo amenizada por el grupo Upsala, el representante
de Musical Sport, Adrián Iglesias, el representante de la Asociación Ab
Urbe Condita, Álvaro Hernández. Piquet indicó que “nuestros orígenes

como ciudad romana, la más importante en el centro de la península
hace cerca de dos mil años, es un motivo perfecto más para convertirlo
en un gran evento para los alcalaínos y para compartir con todos los
madrileños y visitantes en general”. La alcaldesa también aprovechó
para poner en valor el yacimiento de Complutum, que cuenta con
“instalaciones ampliadas, renovadas y mejoradas, como la espectacular
Casa de Hippolytus, que esta primavera celebra precisamente el 25
aniversario de su inauguración como espacio visitable y musealizado”.
También recordó que la fantástica exposición temporal que acogerá el
Museo Arqueológico y Paleontológico regional que este año también
celebra el 25 aniversario de su apertura, lo que convierte a Alcalá en 
“la auténtica capital arqueológica de la Comunidad de Madrid”.
Por su parte, Isabel Ruiz Maldonado expresó que “Complutum Renacida
quiere ser un referente regional para el puente de mayo y que atraiga

La alcaldesa, Judith Piquet, presentó el programa de esta cuarta edición, que contará con un campamento romano con
recreaciones históricas, un mercado romano, el gran Circus Maximus, conferencias, desfiles militares y visitas guiadas y turísticas

Alcalá de Henares regresa a Roma del 30 de Abril al 5 de Mayo 
COMPLUTUM RENACIDA

Judith Piquet, alcaldesa de Alcalá de Henares durante la presentación de Complutum Renacida



visitantes de Madrid y de fuera. Trabajaremos para que esta fiesta
romana de todos los madrileños sea reconocida como Fiesta de Interés
Turístico Regional”. Mientras, Vicente Pérez indicó que “el yacimiento
arqueológico de Complutum es uno de nuestros grandes valores y se
encuentra en el Distrito II, alejado del corazón del Casco Histórico de
Alcalá. Y esta es la oportunidad de poner en valor ese entorno
maravilloso que es la Ciudad Romana de Complutum y poner en valor
para los vecinos del Distrito II este importantísimo espacio que nos
permite avanzar en la recuperación y conocimiento de nuestro
pasado”. Seis días de programación Durante seis días, Alcalá vuelve a
ser romana y el público podrá disfrutar de conferencias, un campamento
romano con actividades organizadas por casi un centenar de recreadores
históricos de toda España, un desfile militar, visitas guiadas y visitas
teatralizadas en la ciudad romana y también en la Casa de Hippolytus que
celebra el 25 aniversario de su apertura, un mercado romano lleno de
actividad y sorpresas y con un gran Circus Maximus que volverá a ofrecer
espectáculos inolvidables. Junto a actividades que repiten como ‘De
Cañas con los Romanos’ (charla interactiva de expertos en Historia Antigua
que se desarrolla en el Hostel Complutum), hay novedades como las

bailarinas romanas de la escuela de danza Pilar Barbancho que, además
de ofrecer dos actuaciones en el recinto amurallado el 1 de mayo por la
mañana, también harán un recorrido por la historia de las castañuelas, que
ya conocían los romanos, en su taller De los Crótalos a las Castañuelas.
Un año más, el mercado romano traerá puestos de calidad y pasacalles y
un Circus Maximus donde el público podrá disfrutar de luchas de
gladiadores y carreras de aurigas en un anfiteatro de 1.500 plazas. Las
entradas están ya a la venta en entradas.com.
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La alcaldesa  aprovechó para poner en valor el yacimiento de Complutum, que cuenta con “instalaciones
ampliadas, renovadas y mejoradas, como la espectacular Casa de Hippolytus, que esta primavera 
celebra precisamente el 25 aniversario de su inauguración como espacio visitable y musealizado”.

Durante seis días, Alcalá vuelve a ser romana y el 
público podrá disfrutar de conferencias, un campamento
romano con actividades organizadas por casi un centenar

de recreadores históricos de toda España, un desfile
militar, visitas guiadas y visitas teatralizadas en la 

ciudad romana y también en la Casa de Hippolytus.



La alcaldesa de Alcalá de Henares, Judith Piquet, trasmitió al Papa Francisco,
en la audiencia privada celebrada  con los alcaldes de las ciudades
patrimonio, el "orgullo" de todos los alcalaínos por el paso el Santo Padre
por la ciudad complutense al tiempo que "recibieron su bendición" para
todos los vecinos de nuestro municipio. El Papa Francisco recibió  en una
audiencia privada en la biblioteca privada del Palacio Apostólico del Vaticano
a la alcaldesa de Alcalá, Judith Piquet, junto al resto de alcaldes del Grupo
de Ciudades Patrimonio de la Humanidad de España, que conmemora su 30
aniversario. Su Santidad el Papa Francisco mantiene un vínculo muy especial
con Alcalá de Henares, pues residió en la ciudad complutense algunos meses
durante el curso 1970-71. En concreto, Jorge María Bergoglio, por entonces
un sacerdote argentino recién ordenado de 34 años, viajó hasta España para
realizar una estancia en la residencia de la Compañía de Jesús, en el actual
Colegio San Ignacio de Loyola del Ensanche. Allí, junto a otros sacerdotes
llegados de otros lugares de España y de Iberoamérica, llevó a cabo la
Tercera Probación, la última etapa de preparación espiritual de los jesuitas.

Durante ese periodo, además de oración, de estudio y de reflexión grupal,
también realizó labores de asistencia entre los más necesitados. Piquet
aprovecho el encuentro para intercambiar opiniones sobre el patrimonio de
la ciudad complutense. "El legado que nos han dejado y tambien hemos
hablado de inmigración y natalidad. Ha sido un autentico honor poder
estar aquí en el Vaticano representando a todos los alcalainos ", dijo.
Posteriormente, los alcaldes españoles fueron recibidos por parte del alcalde
de Roma en la Sala Principal de Campidoglio, Roberto Gualtieri.
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La alcaldesa de Alcalá de Henares trasladó al Papa Francisco 
"El Orgullo" de todos los Alcalaínos por su Paso por la Ciudad

El Santo Padre recibio en audiencia privada a los quince alcaldes españoles de las Ciudades Patrimonio de España

El Papa Francisco junto a Judith Piquet alcaldesa de Alcalá de Henares



El Ayuntamiento de Alcalá de Henares fue
galardonado  por cuarto año consecutivo, con el
sello Infoparticipa que otorga la Universidad
Autónoma de Barcelona a los ayuntamientos
más transparentes de la Comunidad de Madrid. 
El concejal de Transparencia, Innovación
Tecnológica y Gobierno Abierto, Antonio
Saldaña, en nombre del Ayuntamiento de Alcalá
de Henares, recogió este reconocimiento, que la
ciudad recibió por cuarto año consecutivo, de
manos del Catedrático Director del Grupo de
Investigación Comunicación Sonora, Estrategia
y Transparencia de Comunicación Audiovisual y
Publicidad de la Universidad Autónoma de

Barcelona (UAB), Armand Balsebre, en un acto
celebrado en el Ayuntamiento de San Lorenzo
de El Escorial. Saldaña indicó que “este
importante galardón, otorgado por la
Universidad Autónoma de Barcelona, es un
reconocimiento al trabajo diario del personal
municipal en materia de transparencia
informativa del Portal de Transparencia del
Ayuntamiento de Alcalá de Henares que, no
sólo viene a confirmar que el Ayuntamiento
cumple con las obligaciones de transparencia
establecidas en la normativa y con los
principios establecidos en el diseño de la
metodología Infoparticipa, si no que sirve para

mostrar el compromiso de este equipo de
gobierno de impulsar e incentivar en ahondar
en los principios del Gobierno Abierto”.
Como viene siendo habitual, en esta nueva
edición de los Sellos Infoparticipa, el
Ayuntamiento alcanza el resultado con el
cumplimiento del 100% de los 52 indicadores
propuestos por la Universidad Autónoma de
Barcelona, constatando la calidad de la
información publicada al abordar el desarrollo e
implantación de herramientas de rendición de
cuentas y el desarrollo de estrategias para la
participación ciudadana, que aportan claridad
en la gestión de los recursos municipales.

El Ayuntamiento de Alcalá, reconocido por cuarto año consecutivo con
el sello Infoparticipa como uno de los más transparentes de la región
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El concejal de Transparencia, Innovación Tecnológica y Gobierno Abierto, Antonio Saldaña, en nombre del Ayuntamiento, recogió este reconocimiento
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La presidenta de la Junta Municipal de Distrito III,
Esther de Andrés, informó en sesión plenaria de
las mejoras realizadas por el equipo de Gobierno
en el barrio de El Olivar. “Estamos en continua
comunicación con los vecinos del Olivar y con
su asociación para conocer de primera mano las
necesidades que tiene el barrio. Trabajamos
desde el primer día para mejorar éste y todos
los barrios de municipio de Alcalá, porque es la
prioridad de este gobierno”, informó De
Andrés. La concejala detalló que, desde que está
al frente de la presidencia del Distrito III, se han
invertido más de 35.000 euros desde la
Concejalía de Obras en reparación y asfaltado de
varias calles de El Olivar, a solicitud de la
Asociación de Vecinos debido al deterioro que
sufrían. Además, la Concejalía de Medio
Ambiente se está trabajando para acondicionar
todas las rotondas de propiedad municipal
construidas con anterioridad, ya que carecen de
sistema de riego y no es posible realizar
plantaciones. Desde la Concejalía de Urbanismo
se llevaron a cabo trabajos para mejorar el acceso
al barrio por la Avenida de Daganzo, lo que
permitió además mejorar la frecuencia de la línea

de autobús. De Andrés recordó que se crearon
tres nuevas paradas de la línea 9 de autobuses
urbanos, “una reivindicación que llevaban
muchos años los vecinos solicitando, mejorando
así la conectividad del barrio. No obstante,
seguimos trabajando para reforzar las
conexiones del barrio”, subrayó. Respecto a las
pistas deportivas, De Andrés dio cuenta de que
el pasado 21 de abril de 2023, la Junta de
Gobierno Local aprobó el inicio del expediente

para la contratación de las obras de la “Nueva
área de equipamientos públicos en parcela 13
UE26 – Sector 108”, situada en avda. de
Pasionistas con c/ Honduras. 
La Comunidad de Madrid realizará una
aportación de 641.075,06 euros, es decir un
porcentaje del 95% del total de la inversión,
mientras que el Ayuntamiento de Alcalá aportará
el 5% restantes, que ascenderá a 33.740,79,
euros. Actualmente, se está redactando el  pliego
de condiciones económico-administrativas. La
superficie objeto de actuación es de 14.344 m²
aproximadamente. Como presidenta de la Junta
Municipal de Distrito III y como concejala de
Participación, Esther de Andrés afirma que se
trabaja “codo con codo con la Asociación de
Vecinos del barrio de El Olivar en todas las
actividades que proponen, de hecho, durante
las pasadas Ferias de Alcalá, la comparsa de
Gigantes y Cabezudos les visitó por primera
vez.Trabajamos para que este barrio pueda
disponer de centros educativos y sanitarios así
como una infraestructura adecuada de
transporte público, servicios de saneamiento,
seguridad y espacios recreativos y sociales”.

Las concejalías de Limpieza Viaria, Medio Ambiente y Comercio del
Ayuntamiento de Alcalá de Henares iniciaron una campaña informativa que
tiene como objetivo de mejorar la imagen, la limpieza e higiene de nuestra
ciudad y avanzar en el reciclaje de las distintas fracciones. Se trata de una
iniciativa que pretende cambiar el sistema de recogida de residuos de la calle
Mayor que actualmente se realiza mediante bolseo puerta a puerta. La
alcaldesa, Judith Piquet, y el concejal de Medio Ambiente, Vicente Pérez, y la
Concejala de Comercio, Orlena de Miguel, asistieron a una reunión informativa
convocada por el Ayuntamiento a la que fueron invitados vecinos y
comerciantes, con el fin de explicarles la nueva propuesta de recogida de
residuos. Piquet subrayó que “nuestra obligación y responsabilidad es
mantener y conservar nuestro casco histórico, declarado Patrimonio Mundial
en el año 1998, lo que nos lleva a implantar nuevos métodos de depósito y
recogida de residuos, acordes a lo que se espera de una ciudad como Alcalá
en el siglo XXI”. En los últimos meses desde la Concejalía de Medio Ambiente
se estudió la situación en la Calle Mayor y aledañas, para mejorar la imagen
que se ofrece del entorno, “hemos valorado cuestiones higiénico sanitarias,
de conservación de elementos históricos de gran importancia, como las
columnas más antiguas de la Calle Mayor, y la necesidad de mejorar la
recogida selectiva de residuos, al igual que ocurre en el resto de la ciudad”,
explicó el concejal de Medio Ambiente. La nueva propuesta consiste en un
sistema de “quita y pon”, es decir, basado en la colocación de contenedores
en las zonas de depósito en un horario determinado para su posterior recogida
en el horario de finalización. Los contenedores se colocarán a las 19:30 horas y
serán retirados a las 10:30 horas, una vez retirados y vaciados serán trasladados
al lavadero, a fin de que estén siempre en óptimas condiciones. Se utilizarán

contenedores ligeros, con ruedas, de carga trasera, que se identificarán con un
vinilo en el que se especificarán los horarios. Para la recogida del papel y el
cartón se propone una única recogida puerta a puerta con un vehículo a las
10:00 horas, los vecinos y comerciantes que no puedan depositarlo en ese
momento deberán trasladarse a una parada de contendores aledaña o
conservarlo en su domicilio hasta el día siguiente. Los contenedores se
instalarán en las calles San Felipe Neri, Nueva, Imagen, Carmen Calzado,
Ramón y Cajal, Cerrajeros, Tinte y Bedel. Respecto al plazo de implantación, el
concejal explicó que desde el 1 al 20 de mayo se desarrollará una campaña
informativa, el 20 de mayo dará comienzo una implantación transitoria,
señalando que la implantación definitiva comenzará a partir del 1 de junio.Para
desarrollar este proyecto es imprescindible el apoyo de la Concejalía de
Comercio, en especial en el periodo de información e implantación y de la
Concejalía de Seguridad Ciudadana tras su implantación definitiva.

El gobierno de Alcalá de Henares impulsa mejoras Urbanísticas, 
de Movilidad y de Asfaltado en el Barrio de El Olivar

El Ayuntamiento de Alcalá implantará un nuevo método de recogida
de residuos en la calle Mayor y aledaños y eliminará el actual “bolseo”

Esther de Andrés, presidenta de la Junta Municipal de Distrito III 

La nueva propuesta consiste en un sistema de “quita y pon” de contenedores que 
serán limpiados a diario, que permitirá eliminar las bolsas junto a soportales y fachadas

Se trata de una iniciativa que pretende cambiar el sistema de recogida de residuos 
de la calle Mayor que actualmente se realiza mediante bolseo puerta a puerta. 



La alcaldesa de Alcalá de Henares, Judith Piquet, y la concejala de
Urbanismo, Cristina Alcañiz, visitaron las obras que se han llevado a cabo
en las calles Talamanca y Ángel y que las han transformado un eje comercial
accesible, peatonal y que mejorará la calidad de vida de comerciantes y
residentes. La alcaldesa destacó que esta obra, en la que se han invertido
900.000 euros asociada a los fondos europeos Next Generation UE,
posibilitará “la revitalización y mejora del tejido comercial y una mejora
de la movilidad peatonal. Donde antes veíamos que pasaban coches y
los peatones tenían que tener mucho cuidado, ahora se ha convertido
en un eje peatonal con bancos y arbolado. Hay un tránsito muchísimo
mayor de personas con una zona estancial, donde la gente puede
pasear y disfrutar del comercio local que era justo lo que se pretendía”.
Entre las principales actuaciones destacan la peatonalización de las calles
Ángel y Talamanca, con acceso para residentes y carga y descarga en los
horarios estipulados; la mejora de la conexión con el Casco Histórico tanto
de los vecinos de este eje del Distrito I como de los que viven al norte, en
el entorno de la Estación o el Chorrillo; la renovación del alumbrado
público con iluminación LED; la creación de zonas estanciales y de
descanso, con nuevo mobiliario urbano y pequeñas agrupaciones de
arbolado; y la implantación de sistemas de innovación tecnológica como
WiFi gratuito, la vertical del Comercio dentro de la plataforma de “Smart
City” del Ayuntamiento y nueva señalética digital e inteligente. 
Peatonalización de las calles Ángel y Talamanca
La intervención en este eje se ha ejecutado en tres partes: 
• El tramo de calle Ángel, que dispone de coexistencia de peatones y

vehículos de residentes y carga y descarga en horarios establecidos. 
• El tramo central de la calle Talamanca que ya es completamente peatonal,
manteniendo exclusivamente el paso a vehículos de emergencia. En esta
zona se han concentrado las zonas estanciales, que incluyen fuentes de
agua potable.
• El tramo final de la calle Talamanca, donde hay coexistencia de peatones
y vehículos de residentes y carga y descarga en horario establecido. 
Además, en la calle Cánovas del Castillo, en sus intersecciones con las
calles Navarro y Ledesma y Emilio Castelar, se han llevado a cabo
actuaciones de mejora de la accesibilidad y la movilidad, así como la
generación de una nueva glorieta en la confluencia entre la calle Cánovas
del Castillo y la calle Emilio Castelar, que conlleva también la adecuación
de las aceras, con el objetivo de favorecer una mejor circulación en la zona. 
Renovación de la iluminación En el marco de esta intervención también
se ha renovado la iluminación, con la instalación de nuevas luminarias LED,
más eficientes, sostenibles, con mayor capacidad lumínica y con un
importante ahorro energético. Este tipo de luminarias favorecen, además,
una mayor seguridad y un atractivo más para incrementar el tránsito
peatonal por este eje comercial en horarios nocturnos, favoreciendo así
una mayor visibilidad de los comercios e incentivando el consumo. 

Se ha convertido en un eje accesible, peatonal, moderno y digitalizado, que busca relanzar 
el comercio de proximidadpero siempre teniendo en cuenta la seguridad de las personas y los bienes. 

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares culminó 
la remodelación del eje de las Calles Talamanca y Ángel
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El homenaje consistió en la colocación de una corona de laurel a los pies del 
monumento, que fue trasladada en procesión cívica desde la Casa Consistorial.  



La alcaldesa de Alcalá de Henares Judith Piquet,
junto al consejero de Cultura, Turismo y
Deporte, Mariano de Paco, participaron en la
inauguración de ‘Cazadores de Dragones’, la
nueva exposición del Museo Arqueológico y
Paleontológico de la Comunidad de Madrid que
podrá visitarse de manera gratuita hasta el 12
de enero del próximo año. En la inauguración
también participaron Enrique Baquedano,
director del Museo Arqueológico y
Paleontológico de la Comunidad de Madrid,
Luis Alcalá, director del Museo Parque de las
Ciencias de Granada, y José Luis Sanz y
Francisco Ortega, comisarios de la exposición. 
También asistieron diputados de la Asamblea de
Madrid, así como los tenientes de alcalde Isabel
Ruiz Maldonado, Víctor Manuel Acosta y otros
miembros de la Corporación. 
Judith Piquet felicitó al Museo Arqueológico
que este año celebra el 25 aniversario de su
apertura. “No solo es una de las grandes
instituciones culturales de la Comunidad de
Madrid. Es también un emblema de la
divulgación y de la ciencia en España, con una gran proyección en el
exterior”, indicó. La alcaldesa indicó que no hay mejor prueba que esta
“espectacular” exposición temporal. “Este recorrido por la historia de
los descubrimientos de los dinosaurios va a entusiasmar al público
general, empezando por los más pequeños, pues todos sabemos la
fascinación que ejercen estos reptiles fósiles. Y la fuerza visual y la gran
escenografía de esta exposición va a hacerlos aún más accesibles”.

Una exposición con un dinosaurio de 6 metros Cazadores de Dragones
presenta la apasionante historia del descubrimiento de los dinosaurios,
especialmente de los paleontólogos que comenzaron a investigarlos y
darles nombre. El gran protagonista de la exposición es Concavenator
corcovatus (“el cazador jorobado de Cuenca”), un dinosaurio terópodo
de unos 6 metros de longitud que vivió hace unos 130 millones de años
en el Cretácico Inferior en la actual provincia de Cuenca, y del que se
puede contemplar en la exposición el fósil y una recreación en vida. 
Es el fósil más grande descubierto en el yacimiento de Las Hoyas, y el
más completo y mejor preservado de los terópodos de tamaño medio-
grande encontrado en Europa.
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El gran protagonista de la exposición es Concavenator
corcovatus (“el cazador jorobado de Cuenca”), un dinosaurio
terópodo de unos 6 metros de longitud que vivió hace unos

130 millones de años en el Cretácico Inferior en la actual
provincia de Cuenca, y del que se puede contemplar en la

exposición el fósil y una recreación en vida.

‘Cazadores de Dragones’, la nueva exposición del Museo Arqueológico
y Paleontológico que se podrá ver en Alcalá hasta el 12 de enero

En la inauguración también participaron Enrique Baquedano, director del Museo Arqueológico y Paleontológico de la Comunidad de Madrid, 
Luis Alcalá, director del Museo Parque de las Ciencias de Granada, y José Luis Sanz y Francisco Ortega, comisarios de la exposición. 
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La alcaldesa, Judith Piquet, presentó las IV Olimpiadas Solidarias organizada por la
Bolsa de Voluntariado de la Concejalía de Participación Ciudadana y Distritos, junto al
IES Cardenal Cisneros, el IES Alonso Quijano y el IES Complutense, el IES Antonio
Machado, Manos Unidas, la Universidad de Alcalá, Alcalá Desarrollo, Ciudad Deportiva
y la Concejalía de Deportes. En esta cita se espera la participación de unos 800
estudiantes. Las IV Olimpiadas, que es un proyecto de Aprendizaje-Servicio con el fin
de recaudar fondos para la mejora de los medios de vida de niños y jóvenes vulnerables
de Croix-de-Fer en Haití, se celebrarán en la Ciudad Deportiva Municipal El Val en dos
jornadas: el 8 de mayo para los centros de Primaria y el 9 de mayo para Secundaria. La
alcaldesa explicó que “hay aprendizaje individual y colectivo; hay un intenso trabajo

en equipo; hay creación de redes de
colaboración entre entidades,
instituciones y empresas; hay servicio a la
comunidad y hay solidaridad en
mayúsculas. Es un proyecto que siembra
el interés por conocer, activamente, la
realidad que nos rodea y el compromiso
en firme con esa realidad”. En este
sentido, Piquet indicó que “tenemos a gala
vivir en una ciudad solidaria, abierta y
participativa, y con iniciativas como estas
Olimpiadas Solidarias creamos ‘cantera’
de ciudadanos responsables, sensibles y
comprometidos para seguir ahondado en
esa meta de la generosidad colectiva”,
dijo. Participantes A la presentación
también asistieron el teniente de alcalde
Víctor Manuel Acosta, la concejala de
Participación Ciudadana Esther de Andrés,
el concejal de Desarrollo Económico y
Empleo, Antonio Peñalver, la concejala de
Deportes, Lola López, el delegado de
Manos Unidas en Alcalá de Henares,
Gregorio Cruz, los alumnos de CCAFYDE

(Grado en Ciencias de la Actividad Física y el Deporte), alumnos del IES Cardenal
Cisneros, alumnos del IES Alonso Quijano y alumnos del IES Complutense. El IES
Cardenal Cisneros se encarga de organizar este evento deportivo para todos los
centros de secundaria de nuestra ciudad; el IES Alonso Quijano lo realiza para todos
los centros de primaria, y el IES Complutense es el responsable del contacto con
empresas para recaudar fondos materiales y económicos, tanto para el desarrollo de
las Olimpiadas, como para el proyecto en sí. Mientras, los alumnos de Ciencias de la
Educación Física y Deporte (CAFYDE) serán los encargados de los aprendizajes,
transmitirán al alumnado del Cisneros y Quijano todo lo que deben saber para organizar
un evento deportivo y cómo hacer un dossier deportivo. Alcalá Desarrollo colabora en
el proyecto aportando a los alumnos del IES Complutense los aprendizajes necesarios
para poder diseñar una estrategia de marketing adecuada para poder vender el
proyecto a las Empresas. Como en otras ediciones, conseguirán relacionarse con las
empresas, hacerles ver la importancia de este proyecto y lograr una gran colaboración
por parte de los empresarios. El servicio consistirá en llevar a cabo las Olimpiadas
Solidarias con todos los equipos que se hayan inscrito de los distintos centros de
primaria y secundaria de Alcalá. Todo el arbitraje deportivo, tiempos o cruce de equipos
será gestionado por los alumnos de secundaria de los centros mencionados, junto con
los alumnos de CAFYDE, apoyados por los alumnos del TAFAD del Antonio Machado.

Alcalá celebrará el 8 y 9 de mayo 
las IV Olimpiadas Solidarias
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Las IV Olimpiadas, que es un proyecto de Aprendizaje-Servicio con
el fin de recaudar fondos para la mejora de los medios de vida de
niños y jóvenes vulnerables de Croix-de-Fer en Haití, se celebrarán
en la Ciudad Deportiva Municipal El Val en dos jornadas: el 8 de

mayo para los centros de Primaria y el 9 de mayo para Secundaria

“Abierto para jugar en Verano”
Registró más de 1300 Inscripciones el Primer Día
La Concejalía de Educación informó de que se abrió el
plazo de inscripción en el programa “Abierto para Jugar
en Verano”, una iniciativa municipal en colaboración con
la Concejalía de Igualdad. Se trata de una opción lúdica
en centros escolares para las niñas y los niños, y una
medida de apoyo a las familias, para que puedan
desarrollar su actividad diaria durante las vacaciones
estivales, facilitando la conciliación laboral y familiar.
“Abierto para Jugar en Verano”, está destinado a niñas
y niños escolarizados durante el presente curso en
centros educativos de Infantil y Primaria. Las niñas y niños
inscritos en el programa “Abierto para jugar en Verano”
participarán en actividades adaptadas a su edad y
madurez evolutiva, bajo el núcleo temático: “la leyenda
de Cian”. El programa será gestionado por la entidad:
Servicios Profesionales Sociales S.A., especializada en el
sector educativo de ocio y tiempo libre.
Inscripciones La inscripción al programa se realizará por
semanas completas de lunes a viernes y se efectuará
online desde el miércoles 24 de abril y hasta el 12 de
junio a través de la siguiente dirección web:
www.spsociales.com.

Para semanas posteriores al comienzo del programa, la
inscripción se cerrará cada miércoles anterior al periodo
solicitado (hasta las 12:00 horas), si hubiera plaza.
Para las niñas y niños que necesiten apoyo auxiliar y los
participantes en el CPEE Pablo Picasso pueden realizar
su pre-inscripción de forma online y, posteriormente,
ponerse en contacto para aportar la información y
documentación necesaria para la atencion de manera
individualizada, en el siguiente e-mail:
spscoordinacion1@spsociales.es
Horarios y precios El programa se oferta por semanas
completas, con distintas posibilidades: por un lado, con
horario de ampliación matinal, con desayuno de 7:30 /
8:00 y 8:30 a 9:00 horas, en horario de actividad de 9:00
a 14:00 horas, o con horario ampliación tarde, con
comida: de 14:00 a 15:00 y de 15:00 a 16:00 horas. El
precio por semana es de 29,04 euros de 9:00 a 14:00
horas. El precio del horario de ampliación matinal, con
desayuno de 7:30 a 9:00 horas, es de 18,50 euros; el
precio de la ampliación matinal con desayuno en horario
de 8:00 a 9:00 horas es de 14,52 euros; la ampliación
matinal con desayuno en horario de 8:30 a 9:00 horas es
de 12,10 euros; el horario con ampliación de tarde, con
comida, de 14:00 a 15:00 horas tiene un precio de 27,50
euros, mientras que la ampliación de tarde, con comida,
de 14:00 a 16:00 horas supone 31,90 euros.
Sedes y número de plazas Se ofertarán 140 plazas por
semana y centro. En junio abrirán para jugar los centros:
CEIP Mozart, CEIP Emperador Fernando, CEIP Ernest
Hemingway, CEIP Alicia de Larrocha, CEIP La Garena, y
CEIP Ntra. Sra. del Val, que ofertarán 140 plazas por
semana y centro. En el mes de julio abrirán los centros:
CEIP Mozart, CEIP Cardenal Cisneros, CEIP Emperador
Fernando, CEIP Ernest Hemingway, CEIP García Lorca,
CEIP Alicia de Larrocha, CEIP Antonio Mingote, CEIP La
Garena, CEIP Ntra. Sra. del Val, y el CPEE Pablo Picasso,
del 1 al 26 de julio, que oferta 20 plazas. Los CEIP
Mozart, Emperador Fernando, La Garena y Ntra. Sra. del
Val abrirán en agosto y el CEIP Manuel Azaña abrirá en
septiembre (días según calendario escolar 2024/2025).

Judith Piquet, alcaldesa de Alcalá de Henares
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Concejales y afiliados del PP de Alcalá en la jornada electoral 
del País Vasco con los compañeros del Partido Popular Vasco



La presidenta de la Federación
Madrileña de Municipios (FMM) y
alcaldesa de Alcalá de Henares,
Judith Piquet, (PP) hizo un

llamamiento a frenar desde los
ayuntamientos la "deriva totalitaria" del
"reflexionador", el presidente del Gobierno,
Pedro Sánchez, que lleva "al debilitamiento" de
las instituciones municipales, así como ha
pedido poner en valor todo lo construido
durante la democracia.
Así lo trasladó durante la I Intermunicipal del PP
de Madrid, que se celebró en el municipio de
Las Rozas, y donde la regidora subrayó que no
pueden tolerar que los municipios "se vean
sometidos a la tensión sistemática a la que el actual Gobierno de España
somete a todas las instituciones del Estado para sacar un beneficio
partidista ante todos los desafíos económicos, sociales y ambientales".
"Los municipios hemos recorrido este camino con muchas dificultades, pero
el trabajo no acaba aquí", remarcó, para a continuación incidir en que esta
Intermunicipal debe servirles para afrontar los retos que tienen los consistorios,

"tanto en el presente como en el futuro", con "las señas de identidad" del
PP: "la seriedad, la unión, la vocación de servicio público y el compromiso
incondicional" con España.* En cuanto a su trabajo al frente de la FMM,
sostuvo que desde "el minuto uno" apelaron a "la unidad y a la búsqueda
conjunta de acuerdos y de alternativas". Así, defendió que con "lealtad y
de la mano" trabajarán con la Comunidad de Madrid y buscarán "las mejores
atenciones y las mayores dotaciones" para los municipios ante las
necesidades que conocen y comparten.
SEGUIRÁN "LEVANTANDO LA VOZ" Judith Piquet defendió que 
"con determinación" van a exigir al Gobierno de la Nación que resuelva 
"los problemas más acuciantes" que tienen a nivel local. Así, se ha centrado
en tres aspectos concretos.
Por un lado, abordó el tema de la financiación municipal y ha remarcado que
los ayuntamientos no pueden ser "ignorados de manera sistemática por el
Gobierno de España" que les "ningunea" mientras ven como "se hace
financiación a la carta para quienes sostienen en el Gobierno al que se
esconde en La Moncloa". Además, aseguró que seguirán "levantando la voz"
con el "problema" que sufren con la red de Cercanías, que tiene al frente a
un ministro de Transportes, Óscar Puente, un "al que le encantan los medios
pero que no sean los de transporte", así como abordarán la tasa de basuras.
La alcaldesa alcalaína se ha referido también al problema de la "inmigración
mal gestionada". "Algunos lo estamos sufriendo y si seguimos denunciando
esta práctica pues seguiremos siendo unos racistas, unos xenófobos,

excepto si eres el alcalde de Fuenlabrada... que puede ser muy de
izquierdas pero, oye, puede decir que los extranjeros se vayan a otro sitio,
no a su municipio", dijo.
Piquet ha incidido en que lo que reivindicarán es "un trato ecuánime, una
gestión ponderada y, por supuesto, un respeto absoluto" a las leyes,
empezando por Carta Magna. "Eso debe traducirse en que los municipios
de la Comunidad de Madrid han de tener un trato igual, como mínimo, a
los del resto de España. En eso vamos a trabajar todos nosotros, porque
por desgracia no está siendo así en este momento", incidió.

El pleno del mes de abril ha aprobado por unanimidad la moción
presentada por Partido Popular y Vox para poner en marcha una Red de
‘Comercios amigos de los mayores’. “La iniciativa de “Comercios Amigos
de los Mayores” se enfoca en crear una red de establecimientos
comerciales que se comprometen a ofrecer un trato preferencial y
adaptado a las necesidades de las personas mayores. Lo que queremos
es además de facilitarles el acceso
a bienes y servicios, mejorar su
experiencia de compra y fomentar
su inclusión social”, explicó la
concejala de Comercio Orlena de
Miguel. Algunas características y
servicios que podrían ofrecer estos
comercios incluiría la accesibilidad,
una atención personalizada, precios
especiales y descuentos, horarios de
compra preferenciales, una señalización clara y legible, asientos y áreas
de descanso, servicios de entrega a domicilio gratuitos o a bajo costo para
aquellas personas que no puedan llevar sus compras a casa, talleres y
actividades que promuevan la inclusión social de las personas mayores o
líneas de caja prioritarias para personas mayores. De Miguel explicó que
“la implementación de estas medidas no solo beneficia directamente a
las personas mayores, mejorando su calidad de vida y autonomía, sino
que también puede generar una imagen positiva del comercio en los
barrios, atrayendo a más clientes de todas las edades y fomentando
una sociedad más inclusiva y solidaria”. En este sentido, se creará un
distintivo en la puerta de los comercios para que sea visible desde el
exterior y se publicará en la página web del Ayuntamiento de Alcalá de
Henares, aquellos comercios que se adhieran a la red.

Judith Piquet (PP) llamó a "frenar la deriva totalitaria" 
del "reflexionador" Pedro Sánchez desde los Ayuntamientos
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Aprobada por unanimidad la moción
para crear en Alcalá de Henares una 
‘Red de Comercios Amigos de los Mayores’

Orlena de Miguel 

Judith Piquet, presidenta de la Federación Madrileña de Municipios (FMM) y alcaldesa de Alcalá de Henares 



El Grupo Popular mostró su sorpresa por la moción presentada por el
partido socialista en el Pleno de Alcalá de Henares solicitando que el
equipo de gobierno realice una instrucción operativa sobre el
reglamento de participación ciudadana. Una instrucción “con el fin de
que no existan discordancias, en las comisiones trabajo”.

La concejala de Participación Ciudadana, Esther de Andrés, señaló que resulta
“curiosa esta propuesta, ya que ese reglamento que están solicitando que se
aclare es la que el propio partido socialista redactó y aprobó en 2019”. Además,
la concejala informó que en abril de 2022 ya realizaron y aprobaron una instrucción
de desarrollo, por lo que nos estarían solicitando “una segunda instrucción al
Reglamento orgánico de participación ciudadana que redactaron y que entonces

apoyaron”. La concejala volvió a
recordar, tal y como ha hecho en
las comisiones informativas, que
en el Reglamento Orgánico de
Participación Ciudadana que está
vigente es el aprobado por el
anterior Gobierno socialista en
sesión extraordinaria en el pleno
de 8 de febrero de 2019, y que en
este no viene recogida la figura de
comisión de trabajo.
El reglamento anterior al socialista
era el que regulaba las comisiones
de trabajo y fue redactado por el

entonces equipo de gobierno del
Partido Popular y en el que, a
diferencia del actual, los plenos de
distrito eran convocados cada 2
meses, en vez de cada 3 meses
como el reglamento actual, y las

asociaciones y grupos políticos podían presentar 2 propuestas, en vez de 1 como
ocurre en la actualidad. Pero el asunto es mucho más grave como recordó la concejala
de Gobierno De Andrés: “La comisión de trabajo es una figura que estaba regulada
en el artículo 69 del Reglamento Orgánico regulador de las Juntas Municipales
de Distrito y de la Participación Ciudadana y que en 2019 el PSOE eliminó al
derogar dicho reglamento y aprobar el que actualmente está vigente, por lo que
nos gustaría saber porque el partido socialista eliminó esta figura”. Según la edil
del PP, antes de los ocho años de Gobierno socialista “se celebraban más plenos de
distrito, se debatían más propuestas y además se realizaban comisiones de trabajo
con los vocales de distrito, por tanto, pese a que les cueste reconocerlo había
más participación ciudadana”. De Andrés calificó de “paradójico y bastante
demagogo” que “ustedes soliciten una reforma de su propio reglamento” al
tiempo que recordó que en los últimos 4 años “no han hecho nada en favor de la
participación ciudadana y no querían retomar los plenos de distrito después de
la pandemia y fue gracias a la presión de los vecinos, asociaciones y al partido
popular -dijo la concejala- que conseguimos recuperarlos” Además, la concejala
señaló que los anteriores gobiernos socialistas no se reunían con los vecinos, ni con
asociaciones, ni les escuchaban ni atendían a sus demandas. “Vetaron la
participación de plataformas vecinales en los plenos de distrito y no llevaron a
cabo muchas propuestas de distrito, ni informaron sobre ellas”, explicó. La
concejala de participación cree que el partido socialista no puede dar “lecciones de
participación ciudadana” cuando durante 8 años “no les ha importado la opinión
de los vecinos ni de las asociaciones”, concluyó.

El pleno municipal aprobó con los votos a favor de Partido
Popular de Alcalá y Vox y el voto en contra del PSOE, la
propuesta para la puesta en marcha del Laboratorio de
Creación Alcalá (LabCrea) en el Centro Cultural Gilitos, para

el fomento y la promoción de la creación artística
interdisciplinar. El concejal Santiago Alonso explicó en la moción

presentada que “el Centro Cultural Gilitos es un espacio idóneo para
convertirse en el referente del arte contemporáneo y la creación
artística en nuestra ciudad”. Alonso recordó que este espacio cuenta con
varias salas multidisciplinares, así como un espacio escénico y posibles
espacios expositivos. Cuenta también con espacios exteriores óptimos
para el desarrollo de actividades. “Creemos que la formación artística
en nuestra ciudad que históricamente ha sido cuna de grandes
talentos, ciudad universitaria, siendo en la actualidad Ciudad
Patrimonio de la Humanidad y Ciudad de las Artes y las Letras, debe
contar con un espacio adecuado donde realizar encuentros,
residencias, cursos de verano, jornadas formativas, conferencias, cursos
y talleres, monográficos, etc.”, indicó. En esta línea, el concejal popular
señaló que “colaborar con la Escuela de Arte ‘Alberto Corazón’, la
Universidad de Alcalá, las Escuelas oficiales de Enseñanzas Artísticas,
las Academias de España y las Entidades y Artistas de nuestro
municipio, puede fomentar las nuevas creaciones artísticas
interdisciplinares”. En esta línea, Alonso recordó que desde finales de
2023 se pisoa disposición de entidades, empresas y artistas de la ciudad,
un formulario al que se puede acceder de manera voluntaria y gratuita
para adherirse e inscribirse en lo que se denominó “Directorio Artístico
de Alcalá”, a fin de poder tener contacto con estos colectivos locales con
su actividad en las artes escénicas, favoreciendo la información y la
comunicación con los mismos, pudiendo así ser invitados a participar en
encuentros trimestrales en los que puedan exponer sus propuestas y
sugerencias, favoreciendo además su implicación y participación en las
actividades que forman parte del calendario cultural municipal.  Tras
instaurar a finales de 2023 el Directorio Artístico de Alcalá, donde
entidades, empresas y artistas de la ciudad se pueden adherir e inscribirse
gratuitamente, se vienen realizando Encuentros trimestrales con las
distintas disciplinas artísticas quienes exponen sus propuestas y
sugerencias. Alonso señaló que “el programa Alcalá a Escena, aprobado
con los votos a favor de PP-VOX y las abstenciones de Más Madrid y
PSOE en el pleno ordinario de octubre de 2023, fomenta la muestra
de los nuevos proyectos. Por tanto, creemos necesario complementar,
como no puede ser de otra manera, esta nueva política cultural, con la
oferta formativa y la dotación de recursos en este sentido”. El concejal
de Cultura indicó que sería “un espacio donde compartir conocimientos,
inquietudes y formación artística, donde investigar, un laboratorio de
creación en el que artistas de diversas disciplinas puedan colaborar con
otros artistas o entidades en una transversalidad cultural que integre,
promueva y fomente las sinergias del Directorio Artístico de Alcalá,
dentro de nuestras competencias municipales de promoción de la
cultura y los equipamientos culturales”.Durante estos meses ya se han
desarrollado algunos talleres de cerámica (Artes Plásticas) o el Taller de
movimiento y creación los días 10 y 11 de febrero (Artes Escénicas), así
como el Taller de Danza Inclusiva: Mover los cuerpos, para personas con
o sin diversidad funcional (16 y 17 de marzo). Este espacio seguirá
albergando los espacios de trabajo de las entidades y asociaciones que
vienen haciendo uso de estos, optimizando su uso y facilitando las
cesiones temporales de las salas para la creación artística de asociaciones,
artistas y entidades de nuestro municipio. Asimismo, la programación del
espacio escénico Gilitos facilitará la muestra de los trabajos desarrollados
en el Laboratorio de Creación Alcalá (LabCrea), si bien se mantendrán las
programaciones matinales de los domingos dirigidas a público familiar ya
que hemos comprobado que tienen muy buena aceptación y demanda
por parte del público habitual, así como las proyecciones de cine del ciclo
Alcineclub Kids, programadas en viernes por la tarde.

La concejala de Participación, Esther De Andrés, criticó 
que “el reglamento que están solicitando que se aclare es 

el que el propio PSOE redactó y aprobó en 2019”

EL PP DE ALCALÁ DE HENARES: 
“El PSOE fue quien eliminó del reglamento
de participación las comisiones de trabajo”

Aprobada la propuesta para 
poner en marcha el Laboratorio de
Creación Alcalá (LabCrea) en Gilitos
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La concejala del PP recordó que en 
los últimos 4 años “no han hecho nada 
en favor de la participación ciudadana 

y no querían retomar los plenos de
distrito después de la pandemia”

Esther de Andrés
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La alcaldesa, Judith Piquet, acompañada por la
concejala de Educación, Lola López,
inauguraron la XXI edición de la Muestra
Escolar de Dibujo y Pintura que permanecerá
expuesta en la Quinta de Cervantes hasta el
próximo 7 de mayo. 
En esta muestra participaron en total 25 centros
de Infantil, Primaria, Secundaria, Bachillerato y
Educación especial del municipio. 
Durante el acto de inauguración se ha hecho
entrega de diplomas a más de 250 alumnos
representando a más de 2.000 que participado
a lo largo del curso. Piquet indicó que “esta
participación refleja el enorme éxito que
tiene esta iniciativa que alienta la Concejalía
de Educación. Con esta Muestra no solo se
busca exhibir las obras de los alumnos y
compartirlas con las del resto de los colegios
y con todos nuestros vecinos. También
buscamos, desde el Ayuntamiento, colaborar
con todas aquellas propuestas que fomenten
la expresión artística desde edades
tempranas, pues aportan muchos beneficios
y estímulos al desarrollo físico y cognitivo”.

El objetivo de la muestra es apoyar y divulgar
fuera de los centros educativos los trabajos que
en torno al dibujo y la pintura se realizan
durante el curso escolar y generar un espacio
de intercambio de experiencias entre el
profesorado y alumnado. 
Además, se desarrolla un concurso de Carteles.
En esta ocasión, la obra que ha recibido más
votos durante la pasada XX Muestra del año
2023, (44 votos) ha sido La obra Medieval,
realizada por la Escuela Infantil La Flauta
Mágica, cuyos representantes han recogido su
premio. Este año cada centro educativo se ha
centrado en un tema de interés propio que han
elegido libremente y trabajado con sus alumnos
y alumnas. El certamen abarca todas las edades
escolares y niveles educativos, desde las
escuelas infantiles y casas de niños (0-3 años),
pasando al nivel de infantil (3-6 años), primaria
(6-12 años) y secundaria (12-16), por tanto, en
la muestra se pueden observar una gran
variedad de matices, trazos, texturas…acordes
a las destrezas y habilidades que con la edad se
van adquiriendo y educando.

25 centros y más de 2000 Alumnos Participan 
en la XXI Muestra Escolar de Dibujo y Pintura

En esta muestra participaron en total 25 centros de Infantil, Primaria,
Secundaria, Bachillerato y Educación especial del municipio. 



Los socialistas complutenses defendieron cuatro mociones
en el Pleno Ordinario de abril, entre las que abordaron la
situación del proyecto, diseñado e impulsado ya la pasada
legislatura por el Gobierno socialista de Javier Rodríguez

Palacios, para a construcción de una segunda Casa de la Juventud,
situada en Espartales Norte. Para ello los socialistas solicitaron 
“al equipo de gobierno de VOX y PP que destinen parte de los 
3,24 millones de euros de la liquidación del consorcio urbanístico de
Espartales Norte a la construcción de esta nueva Casa de la
Juventud que se ubicaría en la Plaza del Viento”.
EL PROYECTO , IMPULSADO LA PASADA LEGISLATURA
Los socialistas señalaron en su moción como  “la zona norte de Alcalá,
en continua expansión desde comienzos del año 2000, necesita
disponer de infraestructuras públicas dirigidas a las vecinas y
vecinos; disfrutar de una nueva segunda Casa de la Juventud,
situada en la zona norte de la ciudad, debería ser un objetivo que a
compartir por todos”. 
En este sentido, desde el Grupo Socialista recordaron que “ya
impulsamos este proyecto la pasada legislatura iniciando los trabajos
para tener esa nueva Casa de la Juventud en una parcela pública
municipal ubicada en la Plaza del Viento, adjudicando incluso el
expediente de contratación. Por tanto -añadieron- la redacción del
proyecto técnico para su construcción ya fue contratado y
posiblemente los trabajos de redacción del proyecto técnico hayan
finalizado o estén a punto de hacerlo. Por ello, sería deseable que
el Gobierno de VOX y PP se creara una comisión de trabajo en el
seno de la Junta Municipal del Distrito IV y que se pusiera en marcha
un proceso participativo con asociaciones y entidades juveniles para
que el proyecto técnico de la nueva Casa de la Juventud sea
expuesto y se puedan presentar sugerencias y aportaciones”. Por
todo ello, los socialistas solicitaron en la sesión plenaria tanto la
creación de la citada comisión además de instar al equipo de Gobierno
a que “destine parte de los 3,24 millones de euros de la liquidación
del consorcio urbanístico de Espartales Norte a la construcción de
la nueva Casa de la Juventud que se ubicaría en la Plaza del Viento”.

PUESTA EN MARCHA DE UNA OFICINA VIRTUAL DE ATENCIÓN
CIUDADANA Desde las filas socialistas defendieron una segunda
moción relativa a la participación ciudadana. En este punto desde el
Grupo Socialista recuerdan que la atención ciudadana por parte del
Ayuntamiento “constituye uno sus pilares fundamentales de servicio

público, así como ser el principal punto y ventana de contacto para
la ciudadanía, actuando el Ayuntamiento como la Administración
más cercana a los vecinos y vecinas”. Los socialistas recordaron que
“resulta crucial seguir profundizando en el formato virtual de la
atención ciudadana” y con el fin de continuar con la Estrategia de
Transformación Digital puesta en marcha en el año 2019 por la anterior
Corporación Municipal, el Grupo Socialista propondrá “la puesta en
marcha de una Oficina Virtual de Atención Ciudadana en el
Ayuntamiento de Alcalá de Henares para la realización de trámites
que garantice la seguridad de la información y la identificación de

los usuarios que tengan intención de utilizarla y que permita al
personal municipal que la utilice la posibilidad de hacer pre-
validaciones de la información y documentación aportada por los
usuarios, con el fin de mejorar los tiempos de atención y facilitar el
trabajo de dicho personal”.
ESTUDIO SOBRE LA SITUACIÓN DE LA VIVIENDA EN ALCALÁ
En la tercera de sus mociones, los socialistas solicitaron el apoyo del
Pleno para instar al Gobierno de Alcalá de Henares “a redactar un
estudio donde se analice el precio de compra o alquiler de viviendas
de los últimos 5 años y la cuota de la hipoteca, también si los gastos
del alquiler superan el 30% de los ingresos o rentas medias de los
hogares y contemple, además, otros indicadores y variables
necesarias, que diagnostiquen la falta de oferta insuficiente de
vivienda para la ciudadanía en Alcalá de Henares con el objetivo de
conocer si se cumplen con los requisitos estipulados del artículo 18
de la Ley 12/2023, de 24 de mayo, por el derecho a la vivienda para,
posteriormente, enviar el estudio realizado a la Consejería de
Vivienda, Transportes e Infraestructuras de la Comunidad de Madrid
a los efectos del cumplimiento de la Ley 12/2023, de 24 de mayo,
por el derecho a la vivienda”.
MOCIÓN SOBRE EL REGLAMENTO DE PARTICIPACIÓN 
Por último, desde Grupo Socialista abordaron en una cuarta moción los
lamentables hechos vividos en algunos Plenos de Distrito celebrados
el pasado mes de marzo para instar al equipo de Gobierno a que “se
impulse una instrucción operativa, por parte de los servicios técnicos
de este Ayuntamiento, sobre el Reglamento de Participación
Ciudadana con el fin de que no existan discordancias en los
diferentes distritos de la ciudad, referido a la creación de mesas,
comisiones y/o grupos de trabajo y que se apliquen estas
instrucciones operativas de manera retroactiva para salvar las
discordancias que se produjeron en las sesiones plenarias de los
distritos el pasado 21 de marzo”.

Los socialistas llevarón al Pleno mociones relativas a la participación ciudadana, la vivienda y la atención ciudadana 
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El PSOE solicitará en el Pleno que se destine parte de los 
3,2 millones de euros del Consorcio Urbanístico de Espartales

Norte a la construcción de la nueva Casa de la Juventud

Alberto Gonzalez (PSOE)
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El pasado mes de diciembre los socialistas complutenses
alertaban ya sobre la ausencia de vigilancia nocturna en las
ciudades deportivas de El Val, Juncal y Complejo Deportivo
de Espartales, como consecuencia de la incapacidad del

Gobierno de VOX y PP, y muy especialmente del presidente del Organismo
Autónomo Ciudad Deportiva Municipal, Víctor Acosta, para renovar el
contrato vigente, adjudicado el 16 de septiembre de 2021, por una
duración de 2 años y que contemplaba dos prórrogas de un año cada una.
UN AÑO DE DESGOBIERNO CAÓTICO Desde el Grupo Socialista se
denunció públicamente hace ahora cinco meses, que la citada prorroga
no se había formalizado por parte del nuevo equipo de Gobierno, por
lo que en diciembre del pasado año, las instalaciones deportivas de las
tres ciudades deportivas dejaron de tener vigilancia nocturna, una
situación lamentable que, a día de hoy, sigue igual. Desde las filas
socialistas recordaron que “como consecuencia de esta falta de
vigilancia se produjo el robo de cable en el Estadio Municipal El Val,
lo que obligó a aplazar un partido de liga de la RSD Alcalá. Han
pasado ya cinco meses y el señor Acosta es incapaz de gestionar un
nuevo contrato de vigilancia para las instalaciones de las ciudades
deportivas, que siguen, por tanto, sin vigilancia nocturna”. El edil
socialista Alberto Blázquez señaló en este sentido que “ahora tratan de
tapar su vergüenzas realizando un contrato menor para contratar
“conserjes”, que como es obvio no son especialistas de la seguridad.
Un nuevo parche del señor Víctor Acosta, que sigue sin solucionar el
grave problema que él mismo ha causado por su ineficiente gestión”.
EL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN DEL ORGANISMO
AUTÓNOMO DE CIUDAD DEPORTIVA VOTÓ EN CONTRA DE LA
PROPUESTA PRESENTADA POR EL GOBIERNO MUNICIPAL VOX-PP
Desde el Grupo Socialista destacaron a su vez como “en el Consejo de
Administración del Organismo Autónomo Ciudad Deportiva
Municipal del pasado 18 de marzo, el señor Acosta presentó para su
aprobación unos pliegos de condiciones para la contratación del
servicio de vigilancia que recortaban gravemente el numero de horas
de vigilancia que se había adjudicado en 2021 (pasando de las 13.160
horas aprobadas entonces a unas escasas 5.104 horas)  y eliminaban
la vigilancia nocturna, recortando el presupuesto de los casi 260.000
euros del contrato de 2021, gestionado por el gobierno socialista, a
unos escasos 123.350 euros”. 
Los socialistas recordaron que “la propuesta del VOX-PP fue
rechazada, al oponerse los consejeros representantes de los vecinos,
de los padres y madres de alumnos, de los clubes deportivos y de los
partidos políticos de PSOE y Más Madrid. Esa votación evidenció que
el desgobierno de VOX y PP  no cuenta con una mayoría social, que
votó, como decimos, en contra de su propuesta”.
EL CONSEJO SIGUE SIN SER CONVOCADO Desde el 18 de marzo no
ha vuelto a ser convocado un nuevo Consejo de Administración del
Organismo Autónomo Ciudad Deportiva Municipal,  lo que, a juicio de
los socialistas, demuestra “la grave falta de capacidad del equipo de
Gobierno y especialmente de su presidente Víctor Acosta, más
preocupado de sus negocietes en la empresa privada que de
gestionar el deporte alcalaíno”. Por último, los socialistas señalan que
al despropósito de gestión en la falta de servicio de vigilancia de las
instalaciones deportivas, “se unen otros contratos que vencieron y
cuyas prórrogas y/o gestión de nuevas contrataciones no han sido
realizadas por el gobierno de VOX-PP, como es el caso del servicio
de la grúa municipal o el de suministro de los productos químicos
para el mantenimiento de las piscinas municipales. Toda una cadena
que evidencia una gestión lamentable tras casi 1 año ya de
desgobierno de VOX y PP, que han traído parálisis, ineficiencia y
ineficacia al Ayuntamiento y a nuestra ciudad”.

El pasado mes de marzo los socialistas complutenses alertaban
públicamente sobre la situación del servicio de alimentación de la
Residencia Francisco de Vitoria y la intención del Gobierno Regional
“de renovar el contrato de alimentación con una empresa

previamente asociada con comida en mal estado, todo ello debido a los graves
fallos en el pliego de condiciones”. Pocas semanas después, los peores presagios
se cumplieron, a pesar de que, en el Pleno Ordinario de marzo, el propio equipo
de Gobierno, con Judith Piquet (PP) a la cabeza, negara por activa y por pasiva
esta posibilidad y votara en contra de la moción socialista en la que, precisamente,
se buscaba el apoyo de todos los grupos para trasladar al Gobierno Regional el
rechazo a esta posible medida.
TRIQUIÑUELAS BAJO SOSPECHA PARA SU ADJUDICACIÓN La edil socialista
Blanca Ibarra denunció que finalmente “la misma empresa que servía comida
podrida a los mayores de la Residencia Francisco de Vitoria de Alcalá seguirá
teniendo la concesión de este servicio, gracias a una serie de triquiñuelas que,
hoy más que nunca, están bajo sospecha”. 
Y es que, como recuerda Ibarra, a pesar de “exigir a la Comunidad de Madrid

en innumerables ocasiones una rectificación de los graves errores existentes
en el nuevo pliego de condiciones del contrato de alimentación, y que
concierne a la Francisco de Vitoria, desde el Gobierno Regional hicieron oídos
sordos con total complicidad de la alcaldesa de Alcalá, Judith Piquet”. 
La edil recordó que “la distancia del almacén de la empresa, situada en Toledo,
no está a menos de 50 kilómetros como exige el pliego aprobado pero, al
medir la distancia en línea recta, han ganado el procedimiento con el
beneplácito del Gobierno Regional”. 
En este punto, la edil socialista tuvo palabras para referirse a la postura de Isabel
Díaz Ayuso denunciando que, lo que estamos ,“es una auténtica vergüenza y
burla a todos los madrileños, pero sobre todos a los usuarios de la Residencia
y a sus familiares, a los que prometió venir a visitar la residencia para conocer
los problemas existentes de primera mano y  reunirse con las propias familias,
algo que nunca ha hecho, evidenciando, una vez más,  que estamos ante una
nueva mentira de la señora Ayuso en un tema tan vital como es la alimentación
de nuestros mayores en las residencias”. 
UNA ALCALDESA CÓMPLICE  Desde las filas socialistas denunciaron por último
que “si grave es lo hecho por el Gobierno Regional, más grave nos resulta el
papelón de la alcaldesa, Judith Piquet, escondida en silencio para intentar que
esto pase lo más rápido posible y, por supuesto, sin dar explicaciones ni
reunirse con las familias afectadas como le reclaman desde hace meses”. Ibarra
lamenta que “la señora Piquet se ha convertido en una caricatura de sí misma,
incapaz de defender a las familias de nuestra ciudad ante un hecho tan
lamentable incumpliendo, además, la palabra dada. Todo ello -añadió- con la
complicidad de sus socios de Gobierno de VOX”. 

Cinco meses después, las ciudades
deportivas de El Val, Juncal y

Complejo Deportivo de Espartales
siguen sin vigilancia nocturna

El Grupo Socialista lamentaron la complicidad y 
el silencio de Judith Piquet ante la decisión de 

Isabel Díaz Ayuso de volver a adjudicar el servicio 
de comida de la Francisco de Vitoria a la misma

empresa que daba alimentos podridos a los mayores



El Grupo Municipal VOX en el Ayuntamiento de
Alcalá de Henares se posiciona y se manifiesta
públicamente en contra de la llegada del nuevo
jefe de Policía Local por diversas cuestiones.
VOX Alcalá considera, que no es necesario

destinar 150.000 € obtenidos de los impuestos de los alcalaínos,
a una figura totalmente prescindible dado que ya disponemos

en plantilla de dos comisarios de Policía Local. Además el líder
local de VOX, Víctor Acosta, aseguró que “esta decisión podría
traer consecuencias entre la plantilla de la Policía Local, que
considera imprescindible primar el talento interno que se
encuentra dentro del cuerpo ”. Desde VOX se propone, que
la cuantía establecida para este nuevo Jefe de Policía, vaya
destinada a la contratación de unos nuevos policías locales que
salvaguarden la seguridad de los alcalaínos, a la vista de que
existe un déficit estructural en la plantilla de nuestra ciudad.
VOX aseguró que “se trata de una mala decisión y nosotros
defendemos y apoyamos el trabajo de nuestra plantilla de
Policía Local, además de otro orden de prioridades a la hora
de destinar el dinero de todos los alcalaínos” afirmó el
portavoz del Grupo Municipal VOX, Víctor Acosta. 

El presidente de la Ciudad Deportiva municipal, y portavoz de VOX en Alcalá de
Henares, Víctor Acosta, aclara la situación sobre las acusaciones vertidas por la
Asociación de Clubes Deportivos de Alcalá de Henares. 
En primer lugar, Víctor Acosta afirmó que es “rigurosamente falso” que las tasas
para los clubes deportivos se hayan incrementado. Las tasas se encuentran
reguladas en la ordenanza
municipal correspondiente, que
está a disposición de cualquier
persona que desee consultarla.
No ha habido ninguna
modificación en las tasas y
asegura que “no hay intención
de hacerlo”. Lo que sí existe,
explicó Acosta “es un
incumplimiento del equipo de
gobierno anterior, que exigía las
tasas de manera irregular y no a
todos los clubes por igual”. 
Respecto a los campus, la Ciudad
Deportiva Municipal mantiene las
puertas abiertas a los clubes para que puedan realizarlos de forma gratuita,
siempre que cumplan con la normativa vigente. Para ello, es necesario que
presenten la documentación correspondiente y que justifiquen que las actividades
que se van a desarrollar no son lucrativas, ya que dispondrían de unas instalaciones
públicas de manera gratuita. Acosta aclara que “si desean contar con dichas
instalaciones, sólo tienen que presentar la documentación pertinente en la cual
justifiquen que son actividades no lucrativas. La Ciudad Deportiva Municipal
está a disposición de los clubes para ayudarles en este proceso”. 
Por último, Víctor Acosta, aseguró de ser consciente de la situación que algunos
clubes han experimentado con el pago de las subvenciones, y explica que “esto
se debe a la falta de personal que sufrimos en la Ciudad Deportiva”. Sin embargo,
ya se ha puesto en marcha el proceso para que las subvenciones se paguen lo
antes posible, “tal y como explicamos hace unas semanas en la reunión que
mantuvimos con los clubes que componen esta asociación”, añadía. 
El líder local de VOX, reitera su compromiso con el deporte en Alcalá de Henares
y asegura seguir trabajando para apoyar a los clubes y deportistas de la ciudad.

VOX advierte sobre las posibles consecuencias negativas que habrá en
Alcalá de Henares tras la apertura de un centro de MENAS. Es en la calle
José Pla, del barrio de Ciudad 10, donde los vecinos denunciaron la
existencia de un chalet adosado con al menos 16 o 17 Menores Extranjeros
No Acompañados.  Tal y como los vecinos de la zona han comentado al
equipo de VOX Alcalá, se trataría de una vivienda alquilada con opacidad
a través de una asociación supuestamente financiada por la Comunidad de
Madrid. Es “la Comunidad de Madrid la que ha financiado la asociación
que gestiona este adosado como una vivienda tutelada de MENAS, sin
informar a los vecinos y sin tener en cuenta sus preocupaciones.
Nosotros desde el Ayuntamiento no teníamos ni idea de esta situación,
hasta que nos escribió un vecino comentándonos lo que estaba
sucediendo” afirmó el portavoz de VOX en Alcalá de Henares, Víctor
Acosta.  El equipo de VOX Alcalá muestra su preocupación por la existencia
de que este adosado pueda generar molestias y alterar la convivencia en el
barrio, además de cuestionar la capacidad del centro para atender
adecuadamente a los jóvenes.  “No podemos consentir que los líderes
políticos conviertan nuestra ciudad en un sitio de referencia que conlleve
el efecto llamada para traer más inmigración ilegal”, añadió Acosta. 

VOX continúa exigiendo que en cumplimiento de la Ley de Extranjería,
saquen de Alcalá de Henares a los inmigrantes ilegales provenientes de
Canarias, tal y como expresaron en diferentes comunicados y actos. Y
actualmente se suman a los vecinos de Ciudad 10 para pedir explicaciones
a la Comunidad de Madrid sobre este centro de menas y piden a través de
su portavoz, que sea “cerrado de inmediato”. 
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VOX se posiciona en contra 
de la incorporación del 

nuevo jefe de Policía Local

Víctor Acosta desmintió las
acusaciones de la Asociación 
de Clubs de Alcalá de Henares

VOX mostó su rechazo ante la apertura de un centro de MENAS en Alcalá

Víctor Acosta (VOX)

Es en la calle José Pla, del barrio de Ciudad 10, donde los vecinos denunciaron la existencia 
de un chalet adosado con al menos 16 o 17 Menores Extranjeros No Acompañados.

VOX Alcalá considera, que no es necesario destinar 150.000 € obtenidos 
de los impuestos de los alcalaínos, a una figura totalmente prescindible dado 

que ya disponemos en plantilla de dos comisarios de Policía Local.
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En apenas tres años Krunch se ha convertido en una cita obligada para artistas

Alcalá de Henares acogió la primera edición de Alcalá Groove, un Campeonato
Nacional de Danza Urbana en el que participarán más de 600 bailarines
repartidos en siete categorías. La alcaldesa Judith Piquet, acompañada por las
concejalas de Familia, Infancia y Juventud, Pilar Cruz, y de Educación y
Deportes, Lola López, participó en la presentación de este evento, que ha
corrido a cargo del Director de Deportes y presentador de Deportes
Telemadrid, Javier Callejo. Piquet indicó que “nos produce una emoción
especial que la danza sea la gran protagonista de este nuevo
acontecimiento, y que sea además en los estilos más actuales, justo aquellos
que conectan con los más jóvenes. Con este campeonato, además, vamos a
darle visibilidad y a promocionar la labor de bailarines, coreógrafos, escuelas
y academias, otorgándole el valor artístico y profesional que posee la danza
urbana en todas sus modalidades”.La alcaldesa también destacó el carácter
integrador e inclusivo de este campeonato, dedicando una categoría
exclusivamente a grupos formados por bailarines y bailarinas con discapacidad.
“Demostraremos, así, que la danza no conoce barreras ni límites, que es un
espacio para el desarrollo físico, para la expresión artística, para la
exploración y para la creación absolutamente universal”, señaló.  Las
concejalas de Juventud y de Deportes subrayaron ese elemento diferenciador

de Alcalá Groove, como un espacio para “ser testigos de una pasión
contagiosa” y para dar rienda suelta “a la energía, a la creatividad y a la
valentía”, en palabras de Cruz; así como una oportunidad más “para apostar
por la inclusión, una prioridad para este equipo de Gobierno”, según López.

Los mejores Bailarines de Danza urbana se retaron en
Alcalá Groove 2024 en el Auditorio Paco de Lucía

Por primera vez en España, el campeonato incluirá la categoría ‘My Mood’ en el que participarán grupos de bailarines con discapacidad

El evento acogió a más de 600 participantes que compitieron en coreografías de freestyle, Hiphop, Breakdance y House, entre otros estilos

La alcaldesa Judith Piquet, acompañada por las concejalas de Familia, Infancia y Juventud, Pilar Cruz, 
y de Educación y Deportes, Lola López, participó en la presentación de este importante evento

La temporada del Tren de Cervantes 
estrenó sus Viajes de 2024 

Regresó el Tren Cervantes tras una temporada excelente en 2023. El viaje comienza
con la bienvenida de los actores en la estación de Atocha a las 10:20 horas cada
sábado hasta el 6 de julio y parte hacia la ciudad cervantina a las 10:35. En el recorrido
hasta Alcalá de Henares, el público irá conociendo a dos de los ilustres personajes
que los acompañarán durante la jornada: Miguel de Cervantes e Isidra de Guzmán,
la primera doctora universitaria de España. La primera teniente de alcaldesa y
concejala de Turismo, Isabel Ruiz Maldonado, explicó que “el Tren de Cervantes
afronta el reto atraer aún a más público en tiempos de cifras récord en el sector
turístico complutense”. Este producto constituye toda una experiencia inmersiva
conjugando el acompañamiento de los actores con la visita a lugares emblemáticos
como la Capilla del Oidor o el Paraninfo de la Universidad. Además, el billete tiene
la vuelta abierta (que se puede realizar hasta las 24:00 horas del día siguiente de la
fecha de viaje) para los que quieran pernoctar y descubrir muchos más secretos de la
ciudad como el Corral de Comedias o la única ciudad romana visitable de la
Comunidad de Madrid, entre otros atractivos. El viajero puede también optar por
tomar un tren posterior para disfrutar de otras actividades culturales, tapear o cenar
antes de su regreso a Madrid. Durante el recorrido, el viajero encontrará sorpresas e
incluso participará en sorteos mientras que disfruta de las artes escénicas, música y
patrimonio. El Tren de Cervantes es fruto de la colaboración de Renfe Cercanías
Madrid y el Ayuntamiento de Alcalá de Henares, junto a la Comunidad de Madrid y
la Fundación General de la Universidad de Alcalá. El billete incluye en el precio (22
euros adultos y 16 euros niños de 7 a 11 años) la ida y regreso abierto, la visita guiada
y la entrada a monumento y se puede adquirir a través de la web renfe.com.

Nueva edición de Krunch, la gran cita
nacional con el Cómic y la Ilustración

El Festival de Cómic e Ilustración Krunch celebró su tercera edición en Alcalá
de Henares, en el marco del Festival de la Palabra que organizan el
Ayuntamiento y la Universidad de Alcalá en torno al mundo de las letras y de la
creación durante este mes. En apenas tres años Krunch se ha convertido en una
cita obligada para artistas y las editoriales de toda España, así como en una
referencia para la multitud de seguidores del cómic y de la novela gráfica. Una
parte importante de la programación de este festival es ‘Krunch/Escuela’, en la
que estudiantes de arte y diseño podrán disfrutar de seminarios, talleres y clases
magistrales con profesionales del sector. El consejero de Educación de la
Comunidad de Madrid, Emilio Viciana, junto a alcaldesa de Alcalá, Judith
Piquet; el rector de la Universidad de Alcalá, José Vicente Saz; la concejala de
Educación, Lola López, y el director de la Escuela de Arte ‘Alberto Corazón’ de
Alcalá, Esteban Martínez González, tuvieron la oportunidad de conocer de
primera mano esta actividad del festival, durante una conferencia del Premio
Nacional de Cómic 2015, Javier Olivares, en el salón de actos de  la Universidad
Cisneriana. Tras la mismo, Piquet se felicitó por la gran acogida que tuvo este
festival “que cada año atrae a más seguidores y a más profesionales del
cómic, y al que el Ayuntamiento, de la mano de la Universidad y de la
Comunidad de Madrid, seguirá dando respaldo, como no podría ser menos
en este gran Ciudad de las Artes y las Letras que es Alcalá”.
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La plaza de Cervantes albergará hasta el 5 de mayo la Feria del Libro, uno de
los ‘platos fuertes’ del Festival de la Palabra y una cita ineludible todos los
meses de abril. Esta Feria del Libro de Novedad o de primavera (la Feria del
Libro de otoño, que se organiza en torno a la Semana Cervantina de octubre,
está consagrada al libro antiguo o de ocasión) suele acoger un programa
paralelo de encuentros y actividades con escritores, que este año se ha
ampliado y que tendrá lugar en la Capilla del Oidor. 
La alcaldesa, Judith Piquet, junto al concejal de Cultura, Santiago Alonso, y
otros ediles del equipo de Gobierno y de la oposición inauguraron esta edición
de la Feria, que llega a su 41ª edición. El espectáculo de calle Palabras por un
tubo ha animado el estreno de la Feria, cuya treintena de casetas
permanecerán abiertas hasta el próximo puente mayo. En esta edición de la
feria, como en los años precedentes, también se obsequiará a todos los
compradores de libros con una obra editada para la ocasión por el
Ayuntamiento. Se trata, en esta ocasión, de Catalina, infanta, reina y mecenas
de la cultura, obra del Cronista de la Ciudad, M. Vicente Sánchez Moltó. Se

regalarán ejemplares de este libro hasta agotar existencias. ‘Cumbre’ de
escritores En paralelo, las salas de la Capilla del Oidor acogerán un doble ciclo
de charlas y presentaciones de autores, así como una ‘cumbre’ de escritoras.
Así, hasta al 5 mayo, y con David Vicente y Ana García D’Atri de moderadores,
se desarrollará un programa de conversaciones y firmas de libros a cargo de
nombres tan conocidos como los de Zoé Valdés, Espido Freire, Pilar Adón
(Premio Nacional de Narrativa, 2023), Paul Pen, Carme Chaparro, Carlos
Castán, Nativel Preciado, Julieta Soria y Héctor Abad Faciolince. 
Por otra parte, se celebró un Encuentro Iberoamericano de Escritoras en el
que intervendrán las siguientes autoras: Amaranta Osorio, Carme Riera

Sanfeliu, Cristina Rosenvinge, Laura Freixas, Daniela Tarazona, María Folguera,
Nuria Labari y Susana Martín Gijón. Asimismo, hasta el 3 de mayo tendrán
lugar presentaciones de novelas, poemarios y revistas literarias, así como
mesas redondas y recitales en torno a la poesía, los cuentos y la novela
histórica, hasta conformar un programa de cerca de veinte años que se
desarrollarán tanto en la Capilla del Oidor como en el Círculo de
Contribuyentes. El programa completo del Festival de la Palabra se puede
consultar en la web municipal de culturaalcala.es

La Feria del Libro contará con conferencias y firmas de importantes
escritores nacionales y un gran encuentro iberoamericano de autoras

La alcaldesa de Alcalá de Henares, Judith Piquet, junto al concejal de Cultura, Santiago Alonso, y otros ediles 
del equipo de Gobierno y de la oposición inauguraron esta edición de la Feria, que llega a su 41ª edición.
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En una bonita mañana de domingo y con una alta participación, pequeños y mayores disfrutaron
de una prueba en la que estuvieron presentes los concejales del Equipo de Gobierno Antonio
Saldaña y Cristina Alcañiz, así como otros miembros de la Corporación Municipal.

Gran día de deporte en Alcalá de Henares con la celebración
del 'VII Cross Escolar de la Temporada', esta vez en 
el Distrito IV en el 'Gran Parque de Espartales Norte'
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La alcaldesa de Alcalá de Henares, Judith Piquet, recibió en el Salón de
Plenos del Ayuntamiento a Patricio Cárceles, director general Adjunto de
Juego de la ONCE, Luis Natalio Royo, delegado de la ONCE en la
Comunidad de Madrid, Irene Pascual, presidenta de la ONCE en Alcalá
y a José Antonio Pareja, presidente de la RSD Alcalá, con motivo de la
presentación del cupón conmemorativo que emitió la ONCE para
sumarse a la celebración de los actos del centenario de la entidad
deportiva alcalaína.  Al acto asistieron también los tenientes de alcalde
Isabel Ruiz y Gustavo Severien, la concejala de Deportes Lola López, y

otros miembros de la Corporación municipal. El cupón se venderá al
público para el sorteo que tendrá lugar el día 1 de mayo, día exacto de
la efeméride del club, y la alcaldesa, Judith Piquet, recordó que el Alcalá
“no es solo el club decano del deporte complutense y uno de los más
longevos del deporte madrileño. Es también una de las organizaciones
más veteranas del tejido cívico y social de Alcalá –afirmó la alcaldesa-
y que una institución tan importante como la ONCE haya querido
sumarse a esta celebración dedicándole uno de sus cupones, es una
iniciativa que apreciamos y agradecemos doblemente”.

Cuatro Medallas Europeas para el Ajalkalá y Gran Actuaciónen la Liga de Clubes
Los atletas del Club Atletismo Ajalkalá brillan con la Selección Española Máster y en el Campeonato de Madrid de Clubes - Liga Oro.
Magníficos resultados de los atletas
verdinegros en la ciudad polaca de
Torum, formando parte de una
expedición numerosa de grandísimo
nivel. Prueba de ello han sido las 4
medallas y 9 plazas de finalista con la
camiseta de la selección española en
diferentes categorías y pruebas. 
Son tres los atletas que se
proclamaron Campeones de Europa
Máster. Es el caso de Sergio García en
1500 M35, Manolo Mora en Cross por
equipos M50 y Juan Prieto en Cross
por equipos M50. Por su parte,
Alfonso Román logró una plata en la
prueba de Disco M50. Espectaculares
marcas y tiempos de los atletas del
Club Atletismo Ajalkalá en un
Europeo con grandes resultados. Las
plazas de finalista llegaron de la mano
de Monserrat Agudo, 4ª en 1500 W45; Miriam Cruz, 5ª en Martillo pesado
W35 y 6ª en Martillo W35; José Mª Gª Gaudioso, 5º en 800 M60 y 6º en 1500
M60; Natalia Hermoso, 6ª en 60v W35 y 7ª en Pentatlon W35; Juan Prieto 
4º en Cross individual y Manolo Mora 8º en Cross individual.
Magnífico resultado en la Liga de Clubes Oro: Los dos combinados

ajalkalainos, masculino y femenino,
disputaron la máxima categoría
autonómica en el Campeonato de
Madrid de Clubes Liga Oro. 
La fórmula del equipo no es un
secreto: un equipo sin filiales ni
fichajes, con atletas veteranos y en el
que la cantera adquiere gran
protagonismo.  La mayor alegría llegó
de la mano del equipo femenino que
fue 5º. Se trata de uno de sus mejores
puestos y mantienen la categoría tras
subir el año pasado. Un equipo
compacto y joven aspira a seguir
mejorando, dando la cara contra
equipos de Liga Nacional. 
Destacan los resultados de María
Vargas (2ª 400ml), Andrea Navarrete
(2ª en Salto de Longitud), Laura Páez
(3ª en Salto con pértiga) y relevo

4x400 (4º). Por su parte, el equipo masculino quedó 8º. Un grupo mermado
por las bajas rozó la épica en Leganés, peleando en la pista con equipos de
primera categoría nacional y con gran presupuesto. Destacan los resultados
de Alfonso Román (1º en disco y 3º en peso), Pablo Sotoca (4º en Salto de
altura), relevo 4x400 (4º) y Alberto Lomas (5º 400ml). 

La fórmula del equipo no es un secreto: un equipo sin filiales ni fichajes, 
con atletas veteranos y en el que la cantera adquiere gran protagonismo. 

El cupón se venderá al público para el sorteo que tendrá lugar el día 1 de mayo, día exacto de la efeméride RSD Alcalá

El Ayuntamiento de Alcalá acogió la presentación del cupón 
de la ONCE dedicado al centenario de la RSD Alcalá



El Teatro Salón Cervantes estrenó el palco ‘Luis Mateo Díez’ en homenaje al
escritor leonés que recogió el Premio Cervantes de mano de Sus Majestades
los Reyes. La alcaldesa, Judith Piquet, junto al concejal de Cultura, Santiago
Alonso, y la concejala de Educación Lola López, acompañó al galardonado
en esta inauguración, antes de la representación de la función ‘Retorno a
Celama’, inspirada en la novela de Díez. El nombre de Luis Mateo Díez en
los palcos del Teatro Salón Cervantes se suma así al de otros Premios
Cervantes, como Jorge Guillén, Dámaso Alonso, Jorge Luis Borges, Octavio
Paz, Rafael Alberti, Gonzalo Torrente Ballester, Miguel Delibes, María
Zambrano, Dulce María Loinaz, José Hierro o Francisco Umbral.
Posteriormente, Luis Mateo Díez, que también firmó el Libro de Honor del
Teatro Salón Cervantes, asistió a la representación de la función ‘Retorno al
Celama’, programada en homenaje al Premio Cervantes. Se trata de un
insólito espectáculo que se adentra en el realismo mágico de las novelas del
autor. La compañía Teatro Corsario regresó con este nuevo montaje al
universo de Celama, una comarca poblada por fantasmas, situada en el
territorio del mito, la imaginación y la memoria. El resultado escénico es una
gran metáfora sobre la desaparición de las culturas campesinas que nos lleva,
con estremecimiento y con humor, a lo más hondo y misterioso del corazón
humano. La obra está dirigida por Jesús Peña e interpretada por Carlos
Pineda, Jesús Peña, Clara Parada, Blanca Izquierdo y Teresa Lázaro.

El Teatro Salón Cervantes estrenó el palco ‘Luis Mateo Díez’ 
en homenaje al escritor leonés Premio Cervantes 2023
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La Concejalía de Cultura del Ayuntamiento de Alcalá de Henares informa
de que, a partir del miércoles, 1 de mayo, podrá tramitarse de nuevo y
renovarse la Tarjeta de Amigos del Teatro, con importantes
novedades.Por un lado, se podrá tramitar de forma sencilla, de igual
manera que se adquiere una entrada para un espectáculo, online a través
de www.culturalcala.es , o bien en taquilla del TSC (con horario especial
para su tramitación: viernes, de 11:00h a 13:00h). También, en las
próximas semanas, se instalarán dos tótem, en las Oficinas de Turismo
ubicadas en la Capilla del Oidor y Casa de la Entrevista, para la
expedición de entradas y de la citada tarjeta. El pago en estos tótem
electrónicos se podrá efectuar con tarjeta de crédito o débito. Además,
se podrá descargar en el móvil, para tenerla siempre accesible, o bien
se podrá realizar la descarga en papel. El número de abonado coincidirá

con el número de DNI. La validez de la tarjeta será de un año desde la
fecha de expedición. Su precio se mantiene en 25 euros (más gastos de
gestión, de 1,51 euros, si se tramita online). Con ella se puede disfrutar
de descuentos del 25% sobre el precio de las entradas en espacios
culturales gestionados por el Ayuntamiento de Alcalá de Henares. Los
descuentos no se aplicarán a precios iguales o inferiores a 5 euros ni a
aquellos espectáculos en los que el Ayuntamiento hubiera cedido la
titularidad del espectáculo, aun cuando dicho espectáculo se incluyese
en la programación municipal en el Teatro. Para las sesiones de ALCINE
Club y ALCINE, el precio de la entrada con la tarjeta será de 1 euro en
lugar de 3 euros. Se trata de una tarjeta nominal e intransferible. Las
personas que tengan su Tarjeta Amigos del Teatro del año 2023,
dispondrán hasta el 1 de junio para tramitar su renovación.

La alcaldesa de Alcalá de Henares, Judith Piquet, acompañó al escritor leonés en esta visita que tuvo
lugar antes de la representación de la obra ‘Retorno a Celama’, inspirada en una de sus obras.

La Tarjeta de Amigos del Teatro se podrá renovar y tramitar 
a partir del 1 de mayo 2024 con importantes mejoras

Luis Mateo Díez, firmó el Libro de Honor del Teatro Salón Cervantes

La alcaldesa de Alcalá de Henares, Judith Piquet, junto al concejal de Cultura, Santiago Alonso, 
y la concejala de Educación Lola López, acompañó al galardonado en esta inauguración



El Ayuntamiento de Alcalá de Henares, a través
de la Concejalía de Educación, convocó el
Certamen Literario Infantil y Juvenil ‘Cervantes’
que este año celebra su XXXIX edición.
A este certamen han concurrido 1.276 escolares
de primaria y secundaria escolarizados en
centros educativos de la Comunidad de Madrid.
En total, han participado escolares de 60
centros educativos, de los cuales 23 centros son
de Alcalá de Henares y 37 del resto de la
Comunidad de Madrid. En la valoración de los
trabajos, el jurado ha tenido en cuenta aspectos
como la originalidad, el ritmo y el equilibrio en
la escritura, la creatividad, los valores humanos
y el compromiso, la corrección en la escritura,
precisión léxica y buena integración de
diálogos, la expresión de vivencias personales,
la buena presentación, redacción y vocabulario,
los giros en la historia y la transversalidad en las
temáticas, la diversidad, las relaciones
intergeneracionales, la coherencia argumental y
la resolución de conflictos. En función de la
edad, las bases establecen cinco categorías de
participación, con diferentes extensiones de los
trabajos y premios. Asimismo, la Concejalía de

Igualdad selecciona y premia dos trabajos cuyos
temas versan sobre la igualdad de
oportunidades entre hombres y mujeres.
El acto de entrega de premios en el que se dará
a conocer a los ganadores se llevará a cabo en
el Salón de Plenos del Ayuntamiento de Alcalá
de Henares, el día 10 de mayo a las 18:00 horas.

El concejal de Cultura Santiago Alonso inauguró
la exposición ‘Viñetas: Otra forma de leer Revista
de Occidente’, junto al comisario de la muestra
Federico Buyolo. La exposición podrá visitarse
hasta el de 9 mayo en la Casa de la Entrevista y
forma parte de la Red Itiner de la Comunidad de
Madrid 2024. Fundada en julio de 1923 por José
Ortega y Gasset, ‘Revista de Occidente’ puso de
relieve las vanguardias literarias y artísticas de su
tiempo, y contó con los artistas plásticos más
importantes de su tiempo para realizar las viñetas

de sus portadas. Cien años después, sigue siendo
un espacio para la reflexión, el diálogo sosegado
y la expresión del valor del arte. Esta exposición,
en la que la imagen tiene tanto valor como las
palabras, muestra una selección de los creadores
madrileños que han enriquecido la publicación
como espacio de creación de ideas y de valores.
Además, rinde homenaje a las mujeres artistas
que han seguido la estela de Maruja Mallo como
su primera viñetista, mujeres jóvenes que
recuperan el mejor de los espíritus de ‘Revista de
Occidente’: ser un faro de vanguardias.

El Certamen Literario de Alcalá de Henares 
Registra un una Imbatible cifra con 1.276 trabajos

Presentados en su XXXIX Edición

La Casa de la Entrevista acoge hasta el 9 de mayo la exposición
‘Viñetas: Otra forma de leer Revista de Occidente’
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La exposición podrá visitarse hasta el de 9 mayo en la Casa de la Entrevista 
y forma parte de la Red Itiner de la Comunidad de Madrid 2024. 

El futuro del Ambulatorio
sigue siendo muy negro

El pasado jueves día 4 de abril se
celebró la Audiencia Pública solicitada
por la Asociación Vecinal EL VAL para

que el Ayuntamiento informara a los
vecinos y vecinas de los tramites que han realizado
hasta la fecha ante el deplorable estado en que se
encuentra el viejo ambulatorio del Val,
abandonado por su propietario (la Tesorería
General de la Seguridad Social), desde hace 17
años. Acudieron a informar por parte del
Ayuntamiento las concejalas de Urbanismo,
Participación Ciudadana, Seguridad Ciudadana y
la Presidenta del Distrito V. La expectación era
grande porque el salón de actos del centro de
mayores El Val se quedó pequeño.
Nos dijeron que se había solicitado su demolición
y, en caso de no hacerlo, su desalojo, limpieza y
correcto vallado de la parcela: esto parece que va
para largo. Que se había declarado el edificio en
estado de “ruina técnica”, aunque sin riesgo de
derrumbe inminente. Que han tenido alguna
entrevista con la TGSS, con la que discrepan en
cuanto al uso futuro del edificio y la parcela.
Mientras el propietario quiere rentabilizar su
patrimonio (venderlo y hacer pisos), el
Ayuntamiento quiere que permanezca para la
ciudad como dotacional público, sin
comprometerse más allá. A continuación vinieron
las preguntas de los vecinos/as, que por primera
vez pudieron expresar de forma ordenada todo lo
que sentían y sus deseos sobre el uso que se ha de
dar al edificio, como por ejemplo, que el
Ayuntamiento lo compre, que se dedique a centro
de salud para El Val con objeto de reducir las listas
de espera, o construir otro ambulatorio, que se
permute con el propietario la parcela por otra, que
se solicite una reunión de vecinos/as con las tres
administraciones implicadas o que se vea si la CAM
tiene algún proyecto sanitario público para esta
parcela que pudiera beneficiar a la ciudad o a
nuestra comarca, como es el hospital de media y
larga estancia, etc. En definitiva, como nos
temíamos y era de esperar, la respuesta municipal
no fue concluyente y no van a resolver el problema,
no solo el de la inseguridad para el barrio, con la
ocupación actual de personas ajenas, sino del uso
que se vaya a hacer del terreno en el futuro,
aunque quedó bastante claro que la gran mayoría
de los vecinos/as asistentes quieren que se
mantenga su uso como de dotación socio sanitaria
y de gestión pública. Nuestra valoración de este
encuentro es positiva por lo ya explicado: menos
es nada, aunque dados los diferentes intereses
implicados, los ciudadanos seguimos sin ver el final
de esta situación. Confiamos en volver a ser
convocados para informarnos de las gestiones que
realice el Ayuntamiento con la TGSS o la CM a
partir de ahora, utilizando igualmente las
herramientas participativas de que dispone el
Reglamento de Participación Ciudadana.

CARTA AL DIRECTOR
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